



LA CONFERENCE EPISCOPALE DU BENIN (C.E.B.)

Tél. : +229 21 30 66 48 / 21 30 07 36 - Fax : +229 21 30 07 36 / 21 30 07 07

Cel. : +229 91 36 66 66 - E-mail : cepiscob@gmail.com

04 BP. 358 COTONOU - REPUBLIQUE DU BENIN

69^{ème} Session Plénière Ordinaire de la C.E.B.

Tchanvédji, les 24,25 et 26 mai 2023

Communiqué final

Du 24 au 26 mai 2023, s'est tenue au Grand Séminaire Mgr Louis Parisot de Tchanvédji la troisième Session Plénière Ordinaire de la Conférence Épiscopale du Bénin (C.E.B.), au titre de l'année pastorale 2022-2023. Cette rencontre de travail a été précédée d'une journée de Récollecion au centre de spiritualité Notre-Dame de l'Espérance sis à Lanta, dans le diocèse de Lokossa.

Tout au long de leurs assises, après avoir écouté le Nonce Apostolique près le Bénin et le Togo, Son Excellence Mgr Mark Gerard MILES, les Évêques du Bénin ont abordé plusieurs sujets d'intérêt majeur sur les plans ecclésial, social et politique. Ils ont également accordé plusieurs audiences.

1. Au plan ecclésial, la Conférence Épiscopale du Bénin (C.E.B.) a cordialement remercié Son Excellence Monseigneur Victor AGBANOU pour les nombreux services rendus à l'Église du Bénin, non seulement comme Évêque du diocèse de Lokossa, mais aussi comme Président de la Conférence Épiscopale du Bénin pendant plusieurs années. Maintenant

qu'il est désormais appelé à faire valoir ses droits à la retraite, les Évêques du Bénin le rassurent de leur proximité priante. Ils implorent sur lui l'abondance des grâces divines et lui formulent les vœux d'une retraite paisible et toujours fructifiante.

Dans la même ligne, la Conférence Épiscopale du Bénin a chaleureusement accueilli, salué et félicité son Excellence Monseigneur Coffi Roger ANOUMOU, nouvel Évêque de Lokossa, pour sa nomination et son ordination épiscopale, le samedi 13 mai 2023 à la Cathédrale Saint-Pierre Claver de Lokossa. Elle implore sur lui l'abondance des grâces divines pour un fructueux ministère épiscopal.

2. Le 15 avril 2023, Radio Immaculée Conception a célébré les 25 ans de sa création. A cette occasion, les Évêques du Bénin adressent leurs vives félicitations aux Frères Franciscains de l'Immaculée et à tout le personnel de cette radio pour le service accompli jusqu'à présent. Ils les encouragent à aller plus loin dans cette noble œuvre d'évangélisation par les médias. Ils invitent, par ailleurs, les fidèles catholiques du Bénin, de même que les hommes et femmes de bonne volonté, à continuer de soutenir nos médias catholiques pour un meilleur rayonnement de l'Évangile.
3. Le mois de mai, mois de Marie, et dans notre pays particulièrement consacré aux séminaires, est pour la Conférence Épiscopale du Bénin l'occasion de porter une réflexion profonde sur la vie et l'avenir de nos séminaires. Les Évêques du Bénin saluent et félicitent les séminaristes ainsi que leurs formateurs, pour les divers sacrifices consentis de part et d'autre en vue d'une bonne formation au sacerdoce. Ils encouragent les formateurs de séminaire à poursuivre leurs efforts, afin d'offrir à nos

candidats au sacerdoce, une formation qui prenne davantage en compte les nombreux défis du monde de notre temps sur tous les plans. Par la même occasion, ils exhortent les futurs prêtres à accueillir la formation intégrale qui leur est proposée dans le document *Ratio formationis*, en mettant un accent particulier sur les profils intellectuel, humain, moral et spirituel. Par ailleurs, ils adressent leur vive gratitude à tous les bienfaiteurs de nos séminaires.

4. Le 19 mai 2023, sous le patronage de la Conférence Épiscopale du Bénin a eu lieu au Palais des congrès de Cotonou, un colloque sur le thème : « *Le vivre-ensemble au Bénin bâti sur les fondamentaux de la Conférence des Forces Vives de la Nation : quelles responsabilités pour les citoyens, les acteurs politiques et les institutions ?* » Tout en remerciant le Père Nathanaël SOEDE, aumônier national des Cadres et Personnalités Politiques du Bénin, pour l'organisation de cet important creuset d'échanges entre acteurs politiques, autorités religieuses, responsables d'institutions et citoyens béninois, la Conférence Épiscopale du Bénin formule le vif souhait de voir une mise en application concrète des nombreux défis identifiés pour un vivre-ensemble réel, efficient et épanouissant dans notre pays.
5. Au plan social, les Évêques du Bénin se sont penchés sur diverses questions qui méritent une profonde réflexion et des actions concrètes. Il s'agit notamment de l'insécurité grandissante dans notre pays avec des prises d'otages, le préoccupant fléau de la cybercriminalité au sein de la couche juvénile, la flambée des taxes avec la hausse des prix sur les produits de première nécessité.

Aux populations directement touchées par les récents drames survenus dans le Nord de notre pays, la Conférence Épiscopale du Bénin exprime sa compassion et prie pour la béatitude éternelle des victimes. Elle salue les efforts du Gouvernement et des Forces de l'ordre pour la préservation de l'intégrité du territoire national et un retour à la quiétude, gage de tout développement.

Aux jeunes et à ceux qui se laissent aller de plus en plus sur le chemin périlleux de l'âpreté au gain, à travers l'arnaque, la cybercriminalité et bien d'autres pratiques du genre, les Évêques du Bénin adressent la pressante exhortation, au nom du Seigneur, à « choisir la vie », en empruntant le chemin de l'éthique et de la vertu, socle fondamental de la dignité humaine. Ils les encouragent par ailleurs, face aux défis de notre temps, à cultiver surtout l'esprit de créativité et d'entrepreneuriat, car seul le travail constant et persévérant libère l'homme. En outre, la Conférence Épiscopale du Bénin plaide afin que le système éducatif de notre pays forme de plus en plus des créateurs d'emplois plutôt que des demandeurs d'emplois pour mieux répondre aux exigences de notre époque.

Aux parents et éducateurs à divers niveaux, les Évêques du Bénin renouvellent leur encouragement à poursuivre les efforts nécessaires, chacun selon sa mission et son charisme spécifique, à continuer d'offrir à notre jeunesse, espoir et avenir de notre nation, tout l'accompagnement nécessaire pour faire d'eux des hommes et femmes équilibrés, artisans de paix et du développement humain intégral.

Aux autorités politico-administratives, les Évêques demandent d'étudier dans quelle mesure il est possible réduire les taxes sur les produits de première nécessité afin d'en permettre l'accès aux couches

les plus défavorisées de nos populations. En outre, les Évêques recommandent que soient accordées une attention particulière aux règles et cadre de vie dans les prisons de notre pays et une bienveillance humanitaire à l'endroit des populations carcérales, afin que les normes de dignité humaine soient mieux respectées.

6. Toujours au volet socio-politique, les Évêques du Bénin prennent note de l'annonce, dans les mois à venir, d'une Table Ronde nationale sur la politique de réduction des naissances. Ils souhaitent, d'ores et déjà, compter sur la bonne foi de tous les acteurs convoqués au débat (*autorités politiques, civiles et religieuses, députés, décideurs, médecins, personnel de santé en général, et tous les hommes et femmes de bonne volonté etc.*) pour des prises de décision qui respectent la dignité humaine, la sacralité de la vie, la sauvegarde de la famille, « premier sanctuaire de la vie », et tout ceci dans la crainte de Dieu.

7. Enfin, la Conférence Épiscopale du Bénin a procédé au renouvellement de son Conseil Permanent. Ainsi, le nouveau Conseil Permanent de la C.E.B. se présente comme suit :

-Président : Mgr Roger HOUNGBEDJI, O.P, Archevêque de Cotonou

-Vice-président : Mgr Aristide GONSALLO, Évêque de Porto-Novo

-Secrétaire Général : Mgr Bernard de Clairvaux TOHA, OSFS, Évêque de Djougou

-Conseiller : Mgr François GNONHOSSOU, SMA, Évêque de Dassa-Zoumè.

Au terme de leurs travaux, à quelques jours de la solennité de la Pentecôte, les Évêques du Bénin implorent l'effusion de l'Esprit Saint sur l'Église au Bénin. Que la Vierge Marie, Notre-Dame des lendemains meilleurs, intercède pour nous. Et que Dieu, le Souverain Maître de l'Univers, continue de répandre ses nombreuses grâces et bénédictions sur le Bénin et le monde entier.

Fait à Tchanvédji, le 26 mai 2023.



Mgr Roger HOUNGBEDJI, O.P.

Archevêque de Cotonou

Président de la C.E.B.